

Las distintas carreras y el TEMA AMBIENTAL

PROFESIONALES



DEL SIGLO XXI

El contexto global actual exige a los jóvenes cursar estudios universitarios, quienes tienen a su disposición una gran cantidad de programas universitarios para elegir. De entre tantas carreras, puede ser que algunos jóvenes quieran estudiar una carrera para “ayudar al medio ambiente” y que estén considerando las opciones de carrera más afines al tema como Ingeniería Ambiental, Gestión Ambiental y Biología.

Sin embargo, me gustaría que supieras que en el mundo actual, el tema ambiental tiene demasiadas aristas y que “salvar al medio ambiente” es una tarea multidisciplinaria. Esto quiere decir que prácticamente todos los campos profesionales requieren saber del tema ambiental. Indistintamente de si te llama la atención Psicología o Medicina, podrías sin duda dedicarte al tema ambiental.

Durante los 13 años de mi carrera profesional, he tenido el gusto de trabajar con profesionales en psicología, derecho, ingeniería de todas las ramas, medicina, contaduría, de diferentes especialidades técnicas, secretariado, bibliotecología y todos estos profesionales ¡trabajan en el tema ambiental! ... igual que yo, que soy Ingeniera en Producción Industrial.

Con esto quiero decirte que si realmente tienes ese deseo de “salvar al medio ambiente” aún lo puedes hacer, indistintamente de si te interesa

Gestión Ambiental o Psicología, como programa de estudios y carrera profesional.

El medio ambiente que nos rodea es un complejo ecosistema que interactúa constantemente con todos los aspectos de nuestras vidas: sociales y económicos, y por ende, con todas las carreras universitarias. Lo importante para salvar al medio ambiente es tener la vocación y realizar tu trabajo lo mejor posible, sin contaminar.

Sin embargo, es importante que consideres el creciente interés de empresas, gobiernos y organizaciones en el tema ambiental, a la hora de decidir qué carrera estudiar. El tema ambiental es hoy visto como un negocio, que también debe producir ganancias. Es por esto que es común que, independientemente del giro de negocio, el empleador tenga proyectos, contratos y compromisos a nivel ambiental; y por tanto, interés en contratar profesionales de todas las áreas que puedan asesorarlos y acompañarlos en el tema ambiental.

Aunque las actividades que típicamente se relacionan con el tema ambiental son reciclaje y legislación; lo cierto es que hay un sin número de actividades que requieren formación y

experiencia en el tema ambiental. Por ejemplo, los bancos quieren financiar proyectos de vivienda más verdes; los publicistas quieren dar un mensaje de paz con la naturaleza; los hoteles y restaurantes quieren obtener la certificación ambiental; las empresas y comerciantes quieren mejorar su desempeño ambiental y los docentes quieren transmitir a sus alumnos el valor del medio ambiente. En realidad, dependerá de tu vocación ambiental y del interés del empleador, cuanto tengas que trabajar en el tema ambiental, ya que la necesidad existe.

Si lo tuyo es meramente el tema ambiental, de todas maneras tendrás que elegir un programa de estudios, de entre los varios que ofrecen las universidades en materia ambiental. El programa de estudios ambientales que elijas debe ser compatible con tus intereses y habilidades; pero también es importante que tomes en cuenta aspectos como la oferta laboral y los salarios normalmente devengados.

En Costa Rica el tema ambiental tiene especial relevancia para todos los

sectores productivos. Nuestro país se caracteriza por tener un alto índice de innovación ambiental, que le ha concedido un lugar privilegiado cuando se compara con otros países del mundo, incluso algunos desarrollados.

Esto implica que dedicarse al tema ambiental en Costa Rica exigirá una gran capacidad de innovación de los nuevos profesionales que se incorporen al mercado laboral, en el cual se encuentran reconocidos expertos y profesionales, que han cosechado años de experiencia y reputación internacional.

La buena noticia es que Costa Rica es algo así como “el paraíso de las ideas de mejora ambiental” en distintos campos profesionales y múltiples actividades económicas. Esta tradición tan distinguida, sin duda alimentará a los nuevos profesionales de grandes ideas y los pondrá a la vanguardia de la gestión ambiental internacional.

Agradecimiento

Ing. Laura Cornejo Ruh
Master en Desarrollo Sostenible y
Líder ambientalista